



**RÉGION  
SUD**  
PROVENCE  
ALPES  
CÔTE D'AZUR



**5EME EDITION DES TROPHEES REGIONAUX MILIEUX AQUATIQUES  
2020**

Dossier reçu le :

**06/11/2020**

Classement :

**17**

Structure présentant le dossier :

AAPPMA Les Pêcheurs Briançonnais

Action présentée :

Opération rivières propres 2019

Domaine d'action :

- Protection du Milieu Aquatique
- Promotion du milieu aquatique
- Biodiversité halieutique
- Valorisation du patrimoine autour de l'eau

Pièces produites :

- Statuts de l'Association
- Procès-verbal de la dernière assemblée générale
- Photocopie de la pièce d'identité du Président
- Dossier de candidature complété
- Descriptif du projet
- Autres documents
- Relevé d'identité bancaire
- Plan de financement du projet et/ou inscription dans un des volets de la convention de partenariat Région Sud / Structures associatives du loisir pêche
- Implication dans la vie locale et sociale

Avis du jury :

.....  
.....  
.....  
.....



## TROPHEE REGIONAL MILIEUX AQUATIQUES 2020

### DOSSIER DE CANDIDATURE

1 : STRUCTURE CANDIDATE : AAPPMA de BRIANÇON  
Association des pêcheurs Briançonnais.

2 : TITRE DU PROJET :  
Opération Riviers Propres.

3 : DATES DE REALISATION : 28 Septembre 2019

#### 4 : PLAN DE FINANCEMENT - PARTENAIRES :

petit déjeuner (Accueil) → 148,02	Sacs à gravats → 45,60
Apéritif → 93,66	gants → 280,00
Repas au restaurant → 680,00	(Ville de Briançon Dispo à dispo d'un camion & d'un chauffeur)

#### 5 : DESCRIPTION SOMMAIRE DU PROJET :

Assurer la protection des cours d'eau en milieu urbain ; rien n'est impacté par divers pollutions.

Impliquer un grand nombre de pêcheurs & non pêcheurs. dans cette opération. Qui a réuni 56 bénévoles, avec plus de 11 km 400 nettoyés.

#### 6 : VOLET SOCIAL - VIE LOCALE :

# Deux rivières plus propres grâce à 50 bénévoles



À l'initiative des pêcheurs briançonnais, l'opération d'envergure a dépassé le cadre de la société de pêche. De nombreuses personnes n'appartenant pas à l'association sont venues prêter main-forte. Photo Le DL/Karine PAYEN

## Une vague violette a déferlé samedi matin sur Briançon pour nettoyer les rivières de la Durance et de la Guisane.

L'association des pêcheurs briançonnais a connu un succès sans précédent, ce samedi, pour l'opération "rivières propres". Plus d'une cinquantaine de personnes, jeunes et moins jeunes, pêcheurs ou non, et quelques familles, s'est mobilisée pour nettoyer une partie de la Durance et de la Guisane, les deux cours d'eau qui traversent la ville.

Des déchets en tout genre ont été ramassés le long des berges et dans les rivières,

entre le pont de Chamandrin et le pont de l'Eden pour la Durance, et du pont des Cros jusqu'à la passerelle du Prorel pour la Guisane. Plusieurs kilos de débris sous forme de ferraille, de verre, de matières plastiques, de canettes en aluminium, ont été extirpés de la nature par les petites mains des bénévoles qui ont finalisé le travail par un tri sélectif.

Un bel élan de citoyenneté où Jules, 6 ans, et Suzon, 11 ans, étaient les mascottes.



Sur les berges, sacs plastiques, papiers, canettes ou mégots ont été traqués puis triés et mis dans des gros sacs. Photo Le DL/Karine PAYEN



Huit secteurs ont été nettoyés, rive gauche et droite de la Durance en zone urbaine, ainsi qu'une partie de la Guisane. Photo Le DL/Karine PAYEN



Jules, du haut de ses 6 ans est ravi de participer à cette action avec son papa. Photo Le DL/Karine PAYEN



**BRIANÇON** L'association Les Pêcheurs Briançonnais lance un appel pour un grand rassemblement de bénévoles le 28 septembre

# Grande opération de nettoyage sur les bords de la rivière



Lors de la dernière opération rivière propre en 2017, 7 big-bag avaient été remplis par les bénévoles qui s'étaient mobilisés pour la bonne cause.

**L'association Les pêcheurs briançonnais organise le samedi 28 septembre une matinée de ramassage des déchets aux abords des cours d'eau.**

L'opération "Rivière propre" veut dépasser le milieu de la pêche cette année et cibler tous les citoyens qui désirent apporter leur contribution à la défense de l'environnement. Le président Eric Bellon lance un appel à l'éco-citoyenneté pour cette opération d'envergure.

« Tout ce qui n'a pas lieu d'être sera ramassé », prévient le président des pêcheurs briançonnais, Eric Bellon. Et ce sont bien des choses surprenantes qui seront sorties

de l'eau ou ramassés sur les abords des cours d'eau fin septembre. « On peut trouver des pneus, des vélos, des caddies, des bouteilles de gaz ». Sur les berges ce seront les sacs plastiques, papiers et autres canettes et mégots qui seront traqués.

## Un appel à tous les citoyens

« Cette action existe depuis une dizaine d'années, on essaye de la réaliser quand le niveau de l'eau n'est pas dangereux. Il existe un réel problème de prise de conscience du danger que représentent ces déchets sous toutes les formes, et notamment les plastiques qui polluent notre environnement, l'eau et les pois-

sons. Ils sont régulièrement jetés à la rivière », déplore le président.

Dès 7 heures le samedi 28 septembre (le point de rendez-vous étant sur le parking de Carrefour dans la zone sud) les bénévoles seront attendus par les pêcheurs briançonnais. « Nous espérons une quarantaine de personnes. Huit secteurs seront à nettoyer, rive gauche et droite de la Durance dans la zone urbaine, et une partie de la Guisane ». Gants et sacs-poubelles à la main, les bénévoles seront repartis du parc de la Schappe jusqu'au pont de Chamandrin, et sur la Guisane, de la station-service jusqu'au pont des Cros ».

Un centre de tri des déchets sera aussi mis en

place et sera installé en face du magasin de La Boîte à Outils. Plastiques, verre, ferraille, aluminium, papier, seront triés. « Nous avons le soutien de la mairie de Briançon qui met à notre disposition un camion et un chauffeur. Qui se chargeront ensuite d'amener les sacs constitués à la déchetterie.

## Le long de la Durance et de la Guisane

Une matinée où tout le monde est bienvenu et où l'action sur le terrain comptera pour l'avenir. » Ce moment reste aussi convivial, il peut se dérouler en famille. A midi on arrêtera tout, on offrira l'apéro et ensuite repas en commun dans un res-

taurant. Tous les bénévoles seront invités par notre société de pêche », précise Eric Bellon.

La société des pêcheurs briançonnais a été la première à lancer ce genre d'opération de nettoyage des rivières. « Trois autres sociétés de pêche des Hautes-Alpes ont suivi notre exemple. Aujourd'hui on voudrait fédérer les forces vives du Briançonnais, comme les sportifs qui naviguent sur l'eau et tous les jeunes qui sont sensibles au devenir de la planète » conclut le président.

**Karine PAYEN**

Rendez-vous le 28 septembre entre 7 et 12 heures. Inscription avant le 21 septembre au 04 92 21 36 09 ou au magasin Thib'eau Pêché.

**BRIANÇON**

## Neuf petits patineurs ont lancé leur saison

La saison vient d'être lancée pour le club de patinage des Escartons, ce week-end à Briançon avec le stage de Ligue Paca. Les 26 meilleurs patineurs et patineuses de la région

taud en Minime N2, Charlotte Debruges en Junior N2, Agathe Artaud en Novice N1 ainsi que Lara Colturi en Minime N1 (forfait).

améliorer les différents éléments. Un travail sur les deux machines à rotation a permis également d'affiner les gestes techniques sur les sauts. Il reste maintenant quinze jours





Une année sur deux et depuis 19 ans, notre Association organise un nettoyage des cours d'eau en partie urbanisée appelée « Opération Rivières propres » pour enlever les déchets et ordures déposées sur les berges ou dans l'eau par des personnes peu scrupuleuses de l'environnement. Redonner à nos cours d'eau la beauté qu'ils méritent.

Un appel à la citoyenneté est lancé face à l'incivisme. Pêcheurs et non Pêcheurs sont donc sollicités pour répondre à cette action de protection de la nature.

La Durance cours d'eau majeur qui traverse Briançon est soumis à diverses pollutions et à de multiples agressions de la part de personnes peu soucieuses de la protection des milieux aquatiques. S'il est difficile de savoir comment protéger la planète, il est part contre très facile d'agir localement pour nos rivières et ses abords.

Objectifs : Faire comprendre qu'au-delà des moyens importants déployés par l'Association et du travail réalisé par les bénévoles ce jour-là, il faut faire évoluer les habitudes et les comportements de certaines personnes. Car OUI cette corvée pourrait être évitée par des comportements plus responsables, il en va de la survie de nos cours d'eau.

Afin de réaliser cette action de manière optimale, des sacs à gravats et des gants sont donnés à l'ensemble des intervenants, des big bag sont disposés pour le tri du plastique, des cannettes en métal et du verre. Les objets métalliques sont récupérés par un ferrailleur dès la fin de l'opération.

Un camion avec benne basculante avec un chauffeur mis à la disposition par la Commune accompagné d'un administrateur de l'Association effectue des voyages et ramasse tous les sacs et objets déposés sur le bord de la route par les participants. Le camion déverse ensuite son chargement sur le site de tri où un groupe s'occupe de trier au fur et à mesure.

La dernière opération « Rivières Propres » à réunie près de 60 personnes !

Les big bag sont ensuite enlevés dès le lundi matin par les Services Techniques de la Commune pour être transportés à la déchetterie.

Un linéaire de plus de 10 km de rivières et de berges sont ainsi nettoyées à chaque opération.

C'est dans une ambiance très conviviale avec un accueil café, viennoiseries que les participants se retrouvent dès 6h30 du matin avant de constituer les équipes pour cette matinée de nettoyage.

Pour clôturer cette matinée, tous les participants sont conviés à prendre l'apéritif au bord de l'eau avant d'aller partager tous ensemble « Moules-Frites » au restaurant.